

## POSICIONAMIENTO

### Foro Centroamérica Vulnerable ¡Unida por la Vida! Se pronuncia ante la no realización de la COP25 en Santiago de Chile

Centroamérica 04 de noviembre del 2019

El Foro Centroamérica Vulnerable ¡Unida por la Vida! es una plataforma de la sociedad civil y de pueblos indígenas de Centroamérica conformada por alrededor de 150 organizaciones de Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica, quienes se han unido con el fin de visibilizar e implementar soluciones ante los efectos negativos del Cambio Climático en sectores con altas vulnerabilidades particulares en Centroamérica.

Quienes formamos parte de esta plataforma de organizaciones de la sociedad civil y pueblos indígenas centroamericanos deseamos manifestar nuestras mayores muestras de solidaridad con el pueblo chileno y con los pueblos de la región latinoamericana, cuyos derechos humanos fundamentales están siendo vulnerados, particularmente con quienes han sido víctimas directas de los distintos tipos de represión ejercida por sus propios gobiernos, entre las que se encuentran encarcelamientos, torturas, amenazas, asesinatos, desapariciones forzadas, entre otras prácticas que continúan siendo comunes en nuestra región.

Nuestra demanda de Justicia Climática y la búsqueda de una transición justa también tiene que ver con una mejor calidad de vida y con la protección de los derechos humanos de todas y todos.

La decisión del gobierno chileno de no hospedar la Vigésimo Quinta Conferencia de las Partes (COP25) de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) llega en un contexto sumamente difícil para la región, en tanto este evento era una oportunidad especial no únicamente para Chile, sino también para toda América Latina, que nos permitiría visibilizar los problemas socioambientales y de elevada vulnerabilidad que afectan a los sectores menos favorecidos en este continente.

Esperamos que la cancelación de la COP25 no necesariamente denote ausencia de voluntad por parte del gobierno de Chile para resolver la crisis a través del diálogo franco y abierto con los distintos actores sociales y mediante la implementación de transformaciones que se sustenten en la justicia social; desde nuestras organizaciones, esperaríamos que esta decisión no haya sido adoptada con el interés de cerrar los espacios de participación ciudadana y de limitar el escrutinio internacional en materia de derechos humanos. A pesar de la no celebración de la COP25, desde este espacio nos mantendremos atentos a la evolución de la crisis en Chile, continuaremos solidarizándonos con las víctimas de la violencia y mantendremos constancia en nuestra denuncia de los abusos cometidos en contra de nuestros colegas de la sociedad civil, de los pueblos indígenas – particularmente del pueblo Mapuche – y de la población chilena en general.

Las legítimas demandas sociales del pueblo chileno y de los pueblos del resto del continente están directamente relacionadas con la crisis climática global, las movilizaciones que estamos viendo en Chile y otros países de América Latina son una clara evidencia de la necesidad urgente de implementar cambios transformadores del actual paradigma de desarrollo, de forma tal que transitemos hacia un nuevo modelo basado en la justicia social y la sustentabilidad ambiental, lo que puede lograrse

claramente mediante la implementación de las propuestas del Informe 1.5°C del Panel Intergubernamental de Expertos sobre Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés).

Ante ello, nos sumamos al llamado de las Organizaciones de la Sociedad Civil por la Acción Climática (SCAC) en cuanto a que esta decisión unilateral del gobierno de Chile no deba retrasar las negociaciones globales para proteger la vida y los ecosistemas.

La situación de derechos humanos en diversos países de la región latinoamericana debe alertar a la comunidad internacional, y al secretariado de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC), en cuanto a la necesidad de reforzar el abordaje de los derechos humanos en la agenda climática global.

Para nuestras organizaciones, es inaceptable que gobiernos de la región que continúan ejecutando flagrantes violaciones de derechos humanos en contra de sus pueblos, tales como Venezuela y Nicaragua, gocen de posiciones de influencia en instancias de financiamiento climático internacional que funcionan bajo los auspicios de la CMNUCC, tal es el caso del directorio del Fondo Verde Climático (FVC). Ello, a pesar que estos actos vienen siendo documentados de forma sistemática por distintas instancias especializadas de carácter hemisférico e internacional, entre las que se encuentra la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH-OEA) y la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH).

Finalmente, instamos a la Secretaría de la CMNUCC y al Estado de España, como nuevo país anfitrión de la COP25, a que garanticen que la COP25 sea accesible e inclusiva en todos los aspectos.

*¡Voces latinas por la justicia ambiental y seguridad climática!*

*¡Existimos porque resistimos!*

**Foro Centroamérica Vulnerable ¡Unida por la Vida!**

Los abajo firmantes



Campaña  
Mesoamericana  
de Justicia Climática



accese  
Energía Sostenible para Centroamérica



CRGR  
Centro de Investigación y Tecnología  
para la Gestión de Riesgos



HEINRICH  
BÜLL  
STIFTUNG